

dem Widerstand vor allem des amerikanischen, britischen und französischen Imperialismus. Das Klasseninteresse der imperialistischen Mächte an der Aufrechterhaltung einer monopolkapitalistischen Ordnung in Deutschland und an der antisowjetischen Orientierung des deutschen Imperialismus trug wesentlich dazu bei, daß der Kampf der deutschen Arbeiterklasse und aller Werktätigen für Frieden, Demokratie und Sozialismus außerordentlich kompliziert und langwierig war und besonders schwer und opferreich verlief.

Unter den Bedingungen der Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus und des Aufstiegs der Sowjetunion zur Weltmacht wurde die Lage des deutschen Imperialismus noch widerspruchsvoller und aussichtsloser als in der vorhergehenden Zeit. Seine Niederlage im Krieg steigerte die besondere Aggressivität des wiedererstarkten deutschen Imperialismus nach außen, vor allem gegen die Sowjetunion, und vergrößerte seine Feindschaft gegen alle demokratischen, wahrhaft humanistischen Bestrebungen im Innern Deutschlands. Der deutsche Imperialismus sah sich gezwungen, bei der Ausübung seiner Herrschaft raffinierte Methoden anzuwenden, da jetzt günstigere Bedingungen bestanden, um Frieden und Demokratie in Deutschland durchzusetzen und die nationale Lebensfrage des deutschen Volkes zu lösen.

Der siegreiche sozialistische Aufbau der Sowjetunion ermöglichte es dem deutschen Volk, durch enge freundschaftliche, wirtschaftliche und politische Zusammenarbeit mit dem ersten Staat der Arbeiter und Bauern sich selbst den Frieden zu sichern. Im deutschen Volk wuchsen die Sympathien für die friedliche und demokratische Perspektive Deutschlands und für den Sozialismus. Der Kampfwille der deutschen Arbeiterklasse verstärkte sich, und der unüberbrückbare Widerspruch zwischen den Interessen der Imperialisten und Militaristen und denen der Nation verschärfte sich noch mehr. Die Kräfte des deutschen Monopolkapitals und des Militarismus auf der einen und die der Arbeiterklasse und der Volksmassen mit der KPD an der Spitze auf der **anderen Seite standen einander in erbittertem Klassenkampf gegenüber.**

Während die reaktionärsten und aggressivsten Teile der herrschenden Klasse den Ausweg im Faschismus und im Krieg suchten, unternahm die KPD an der Spitze der Arbeiterklasse alle Anstrengungen, um Deutschland vor der Gefahr der faschistischen Diktatur und des Krieges zu retten. Als rechtmäßige Erbin aller revolutionären Traditionen der deutschen Arbeiterbewegung und aller fortschrittlichen, humanistischen Traditionen der deutschen Geschichte wies die KPD als einzige Partei den Weg zum Sturz des deutschen Imperialismus und Militarismus und damit zur Lösung der nationalen Lebensfragen des deutschen Volkes.